

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA MARINA DE GUERRA ESPAÑOLA.

Por el ministerio del ramo se ha dispuesto que quede borrada de las listas de la armada la magnífica fragata blindada «Arapiles», de la que tan solo queda el casco, hallándose amarrado en uno de los caños del arsenal de la Carraca.

Cuando hace pocos meses desapareció de las antedichas listas la corbeta de hélice «Narvaez», algunos periódicos de Madrid dijeron que la «Narvaez» era dada de baja por «antigua é inútil». Faciles que en esta ocasion digan lo propio los referidos periódicos, pero con todo convencerán a todo el mundo, menos a todas aquellas personas que entiendan en marina, siquiera sea por afición.

Tomando por ejemplo lo que ocurre en las armadas de Inglaterra, Francia, Italia y de muchos otros países, imposible, mas que imposible parece que nuestros buques de guerra blindados y de hélice sean antiguos é inútiles. Cuando vemos que en la escuadra de evoluciones francesa figuran fragatas mucho mas viejas que la «Arapiles», y aquellos barcos pueden ir de conserva con fragatas de gran andar como la «Richelieu», hasta parece que lo que pasa en nuestra armada es un verdadero sueño. La Gran Bretaña tiene en la actualidad en el Mediterráneo barcos blindados que fueron los primeros que figuraron en sus escuadras y podrán por algunos años más continuar sin dificultad en las mismas. Pues bien, la «Arapiles» fué construida en arsenales ingleses, quizás al lado de alguno de aquellos barcos, y acaba su vida cuando sus hermanas pueden todavía pasear con vigor por todos los ámbitos del globo la bandera querida que simboliza la patria.

No parece sino que el mas terrible cáncer devora con furor la armada española. Antes que la «Arapiles» desaparecieron la «Narvaez» y algunos otros buques de mas pequeño porte. Lo singular es que desaparecen con una rapidez asombrosa, y son contadísimos los que se botan al agua para reemplazarlos. Como amantes de nuestra patria y de la marina, que nos hace representar en lejanas tierras deploramos en verdad la fatal senda que se sigue.—P

INCINERACION DE LOS CADAVERES.

Los propagadores del sistema de incineracion de los cadáveres en Inglaterra se ocupan en estos momentos en construir un pequeño edificio con una hoguera destinada á ensayar ese sistema, pero los habitantes de Woking, poco partidarios de este modo de sepultura, sobre todo desde el momento en que se trata de aplicarlo en las cercanías de esa localidad, se entregan con este motivo á vivas recriminaciones y sostienen que ese edificio no puede menos de causarles una molestia continua y de depreciar sus propiedades. El «Times» aprovecha esta ocasion para examinar el valor de los argumentos que los defensores de la quema de los cadáveres invocan en apoyo de su causa. La principal razon que alegan se funda en la salubridad pública, pues suponen que la descomposicion de los cuerpos, aun debajo de tierra, es capaz de viciar la atmósfera, de tal suerte que la lenta descomposicion de los cadáveres en los cementerios puede llegar á ser nociva á los vivos, al paso que el fuego, dicen, disuelve

inmediatamente las sustancias peligrosas y restituye los primeros elementos á la naturaleza que sabe luego hacer de ellos el uso conveniente. El periódico de Londres hace notar hasta qué punto los partidarios de la incineracion de los cadáveres se han dejado arrastrar en sus argumentos por su imaginacion y por el entusiasmo que les inspira su sistema.

A no dudarlo, puede suceder alguna vez que á causa de la acumulacion de cadáveres ó de la proximidad de manantiales de agua potable, ó por cualquier otro motivo, un cementerio no se halle establecido con todos los requisitos higienicos apetecibles; pero no por esto es menos cierto que este peligro, aun cuando se demuestre en teoría, queda en la práctica reducido casi á la nada. ¿Y la quema no tiene acaso algo de perjudicial? Es una verdad que los gases que se escapan por la chimenea del «crematorium» podrán difícilmente sujetarse á un exámen médico, y que si ese procedimiento fuese desfavorable á la salud pública, lo seria de un modo mucho mas secreto y menos fácil de apreciar.

El motivo mas serio de los partidarios de la incineracion de los cadáveres se funda en el sentimiento. Personas hay para quienes el pensamiento de la muerte es tan terrible que están dispuestas á acoger favorablemente todo cuanto puede libertarles de él. La vista de un sepulcro produce en ellas una horrorosa pesadilla y les es muy penoso ver, como así lo dicen, espuesta á la lluvia y á los rayos del sol la tierra que cubre los féretros. A este sentimiento el «Times» opone el sentimiento mucho mas poderoso que existe en los adversarios de este sistema. La generalidad de los pueblos no solo detestan la incineracion de los cadáveres, sino que están dispuestos á impedir la completamente, y la palabra quema resuena en todas partes en el oido como el de canibalismo.

Que los partidarios de este modo de sepultura puedan hallar algunos argumentos en su favor, que sea del gusto de cierto número de personas, que haya esto en vigor en determinados pueblos de la antigüedad, así como en otras naciones habia la costumbre de esponer los cadáveres al embate de las olas de un rio sagrado, ó de entregarlos á la voracidad de los buitres; todo esto lo concede el «Times», pero añade que el sistema del enterramiento no ha quedado hasta ahora vencido por los argumentos de sus adversarios y que tiene en su favor la ventaja de ser el único universalmente admitido.

El «Times» dice que se abstiene por ahora de discutir la cuestion considerada en su aspecto legal y religioso, y termina recomendando en los entierros algunas precauciones minuciosas relativas á la construccion de los féretros y á la disposicion de las fosas; con lo cual se conseguiria poner el sistema de inhumacion á cubierto de las censuras que puedan dirigirse sus adversarios bajo el punto de vista de la higiene.

(«Diario de Barcelona.»)

MADRID 16 DE FEBRERO.

Ha sido preso el autor de los horribles asesinatos cometidos en el distrito de Alcaráz (Ciudad-Real). El crimen se llevó á efecto en la granja de Oncala á tres cuartos de legua de Villapalacio. Un

tal Marquiño, habitante en la granja, realizó brutalmente la amenaza de matar á su mujer, su hijo de quince años y tres hijas, de catorce, siete y cuatro años respectivamente. Los habitantes de aquella comarca atribuyen á Marquiño varios crímenes cometidos en estos últimos años.

—El comercio de Cádiz piensa obsequiar al general Martínez Campos á su arribo á aquel puerto, con un espléndido banquete, que probablemente se verificará en la sala de recepciones de la Diputacion provincial.

—El señor don Augusto Ulloa, que viene sufriendo una penosa enfermedad, se encontraba esta mañana en muy grave estado, segun las noticias de un colega.

—Un telégrama de la Coruña da la triste noticia de haber naufragado dos lanchas pescadoras del puerto de Sou, provincia marítima de Villagarcía, en aquellas aguas, pereciendo todos los que las tripulaban.

—Hoy se han recibido en el ministerio de la Gobernacion noticias altamente satisfactorias para la salud, de nuestro representante en Rusia, marqués de la Ribera.

El dia 9 no quedaba en todo el territorio de las seis aldeas de Astracan invadidas por la peste mas que un solo enfermo en vias de curacion.

El resultado de los estragos causados por la enfermedad, que ya puede considerarse terminada, ha sido horrible. Solo dos de los atacados han podido salvarse en los pueblos de Velianka, Prischiba, Nikolikoe, Ondafchuz y Mikhailoustoz.

Continúan tomándose precauciones sanitarias severísimas, y se tomarán aun despues que la enfermedad desaparezca para que ni restos ni miasmas puedan perjudicar á la salud pública. En la última reunion del Consejo de Sanidad se acordó fundar un periódico esclusivamente destinado al estudio de esta enfermedad, causas que la producen, medios de curacion, propagacion por el contagio y condiciones climatológicas y etnográficas favorables ó adversas á su desarrollo.

Se ha dispuesto la construccion de cementerios españoles para los muertos por causa de esta enfermedad que fueron enterrados en lugar aparte.

El único remedio que ha dado algunos resultados para atacar la epidemia ha sido el de las fricciones de aceite de lino y de oliva á muy alta temperatura.

Como se vé, dadas las precauciones y el descenso de la epidemia, han desaparecido casi totalmente los temores de su propagacion.

—Las conversaciones políticas han versado hoy en el salon de conferencias del Congreso sobre lo que podrá suceder despues de la llegada del general Martínez Campos y cuál será la actitud de este ilustre caudillo.

Unos sostenian que viene á robustecer el actual gabinete, otros que rehusará todo cargo que lo presente como afiliado á un partido político determinado, y los mas opinaban que está llamado á desempeñar un papel importantísimo en la política, de lo cual ha inusitado algo la «Epoca» en uno de sus últimos números.

Cumplimos el deber de dar cuenta á nuestros lectores de lo que se dice en los círculos políticos, y solo podemos añadir que esos comentarios y todas las demás conjeturas que se hagan carecen por ahora de fundamento, pues no hay datos de ninguna

clase que autoricen á suponer en el general Martínez Campos tendencias políticas determinadas.

—Ha terminado la discusión de la comisión de códigos referente al interrogatorio del ministerio de Gracia y Justicia sobre el establecimiento del juicio oral y público.

El pensamiento del ministro ha sido aprobado con ligerísimas variantes; su realización no hace necesarias modificaciones en la ley de organización del poder judicial, ni la de enjuiciamiento criminal, y la comisión ha opinado como el ministro, que el juicio oral y público se puede plantear por un decreto.

La reforma honra al señor Bugallal.

—En el ministerio de Hacienda se han acordado las disposiciones convenientes para que el Estado se encargue de la administración de la renta del timbre, y se están preparando los sellos para que el servicio se haga con la mayor regularidad y precisión.

—Los periódicos de Almería refieren en los siguientes términos la catástrofe ocurrida en la población el último domingo:

«A las cinco y media de la mañana del día 9 del corriente tuvo lugar el hundimiento ó desplome de la elevada cúpula que constituía el patio de luces de la casa de la respetable y digna señora doña María Greppi, viuda de Jover, sita en la calle de Arreaz, núm. 1, arrastrando en su caída tan inmensa mole, primero el techo que constituía el pavimento de la azotea ó terrado, después el del piso principal viniendo todo á caer en el piso bajo por la parte de Levante, precisamente donde habitaba el señor don José Jover y Greppi, ex-diputado á Cortes actual cónsul de Oporto que se hallaba á la sazón gravemente enfermo, y la señora de éste doña Luisa de Medinilla y Orozco, marquesa de Medinilla, y á cuya habitación había entrado á aquella fatal hora la señora viuda de Jover y su doncella, con el fin de enterarse del estado de su querido hijo antes de marchar á cumplir con el precepto de oír misa, pues acostumbraba á hacerlo diariamente.

Las cuatro personas quedaron envueltas en aquel torbellino de escombros en los que se vieron después varios sillares de cantería de gran tamaño.

Al punto acudieron al sitio de la catástrofe algunos de los vecinos más próximos, los que tan pronto como se apercibieron de lo ocurrido dispusieron avisar para que se tocáran las campanas en son de alarma dando la señal de fuego para que acudiesen autoridades y pueblo al socorro de tan horrible desgracia, como efectivamente sucedió, presentándose inmediatamente todas las autoridades y un inmenso gentío.

El juez de primera instancia, asistido del escribano don Miguel García, mandó que inmediatamente se procediera á la extracción de los escombros para efectuar después la de los cadáveres.

No bien habían pasado dos horas de este trabajo cuando se descubrió el de la señora doña María Greppi, que se encontraba ya desfigurada, con fractura de todos los huesos de la cara, pérdida de un ojo y la nariz.

Después aparecieron el de la doncella, cuya cara tenía en extremo abultada y lesionado todo el cuerpo, aun cuando se cree que murió asfixiada. La señora marquesa de Medinilla apareció igualmente con la cara inflamada, fractura de la pierna izquierda, por el maleolo externo y la tibia, encontrándose además todo su cuerpo lesionado. Por último, el señor don José Jover y Greppi apareció gravemente herido y con un grande hundimiento en el pecho.

Dichos cadáveres fueron depositados en una habitación de la misma casa, hasta la hora de las dos de la tarde, en que seguidos de una numerosa con-

currencia, fueron conducidos al cementerio general de esta ciudad, en donde previa la autopsia, se procedió á la inhumación de los mismos.

De este horrible siniestro solo pudo salvarse afortunadamente la Excm. señora doña María Jover y Greppi, marquesa de Cabra, por tener su aposento en una de las habitaciones del piso principal, al extremo opuesto del punto donde había ocurrido el hundimiento.»

PARIS 14 DE FEBRERO.

Dice la «Patrie» del 14:

«M. Grévy, presidente de la república, ha recibido esta mañana á una delegación de la Asociación de la Industria francesa, que le ha sido presentada por los senadores MM. Feray, Claude y Denis. M. Joly de Banneville, uno de los vice-presidentes de la Asociación, ha leído una exposición en que se describe el estado crítico en que se halla la industria y se suplica al presidente de la república y á las Cámaras que pongan al trabajo nacional á cubierto de la competencia extranjera por medio de derechos eficazmente compensadores.

M. Aclouque, administrador de las fundiciones del departamento del Ariege, ha hablado del rumor de que el nuevo ministerio se ha constituido con compromisos libre-cambistas, y el presidente de la república le ha tranquilizado respecto de este punto, asegurando que el gabinete examina la cuestión sin prevención alguna y que se ampararán todos los intereses.

M. Grévy ha acogido con gran benevolencia á los espresados delegados de la Asociación de la Industria francesa, y ha repetido varias veces que la marina y la industria constituyen los más fuertes elementos de la fortuna del país y merecen toda la protección de los poderes públicos. «Estas cuestiones, ha añadido, son muy delicadas y muy complicadas. Las ha estudiado ya una comisión de la Cámara. El gobierno se inspirará en las necesidades del país, y no se sacrificará la causa del trabajo nacional.»

Los delegados de la Asociación de la Industria francesa se han retirado muy satisfechos de las seguridades que les ha dado el presidente de la república.»

—Se lee en el «Soir» del 14:

«Andrés Adolfo Imbert por quien se halla suscrita una carta publicada poco ha en el periódico la «*Revolution française*,» ha sido detenido esta mañana en virtud de fallo pronunciado por el tercer consejo de guerra en rebeldía contra él por su participación en la insurrección de 1871.

M. Imbert es ingeniero y tiene 60 años de edad. Estaba de mayordomo en una fábrica de máquinas. Se ha dejado prender sin oponer la más mínima resistencia, pues que, según ha dicho, ya creía que le prenderían. Ha declarado que escribió la famosa carta que tanto ha llamado la atención pública con el único objeto de inducir á que se tomasen disposiciones favorables á la amnistía.»

—Dice la «Patrie» del 14:

«Hoy ha tenido lugar el entierro de la esposa del príncipe Luciano Murat. Los funerales de cuerpo presente se han celebrado en la iglesia de San Agustín.

Al rededor del catafalco se veía á los príncipes Joaquín, Aquiles y Luis Murat, al duque de Mouchy, á la princesa Matilde y á los demás individuos de la familia, á los cuales se agregó el príncipe de Orange.

Entre los concurrentes figuraban M. Rouher, el duque de Padua, el mariscal Canrobert, los generales Fleury, d'Espeuilles y Pajol, y MM. Haent-

jens, Pablo de Cassagnac, Roberto Mitchell, Berger, Janvier de la Motte, Eschassériaux padre é hijo, Jolibois, Leon Chevreau, Gavini y Abbatucci.

Asimismo han asistido á la fúnebre ceremonia gran número de personas, pertenecientes á todas las clases de la sociedad, adictas á la familia de Murat.»

—El «New York Herald» publica en su número del día 12 el siguiente telegrama de su corresponsal de Tackent:

«Tackent 1.º de febrero.—¿Qué resultará de la proyectada visita del emir al general Kauffmann? No acierto á comprenderlo. Tal vez lo adivinarán mejor que yo nuestros lectores leyendo el relato de la conversación que tuve ayer con el gobernador general del Turkestan:

«En el supuesto, dije, de que las intenciones de Su Majestad sean invariables, esto es, en el caso de que Rusia no acuda en auxilio del Afghanistan, el emir se marchará de aquí como ha venido ó irá á continuar la guerra sosteniendo contra los ingleses una campaña este verano: pero como supone Abdulk-Aekman, Shere-Alí sabrá en Tackent que su hijo le ha desposeído del trono y entonces las cosas cambiarán de aspecto.

—En realidad, interrumpió el general, de soberano que era Shere-Alí descenderá al rango de pretendiente; pero esta nueva discordia intestina debe llamarnos tan poco la atención como todas las demás usurpaciones de que ha sido objeto el trono del Afghanistan.

—En buen hora, pero, suponiendo que Yacoub-Khan después de desposeer del trono á su padre ajuste con los ingleses, que le comprarán su consentimiento á precio de oro, un tratado en virtud del cual el gobierno inglés tenga en Cabul un agente diplomático, después que haya partido el vuestro quedarán trocados los papeles, y entonces ya no serán los rusos los que estén instalados en Cabul y los ingleses los que soliciten ir allí, sino que, por el contrario, los ingleses estarán instalados en la capital del Afghanistan y los rusos muy lejos de ella. ¿Demostrareis vos en ese caso exigencias análogas á las que motivaron la guerra? En una palabra, ¿exigireis que Rusia esté representada en la corte del nuevo soberano?

—De ningún modo, nosotros tenemos con los ingleses un tratado que nos prohíbe inmiscuirnos en los asuntos del Afghanistan y respetaremos las cosas en el estado en que se hallan.

—Mas, entonces ¿á qué esta embajada del general Rosgonoff?

—Cuando partió, el asunto parecía que iba á enmarañarse entre Inglaterra y Rusia, y tomamos precauciones contra toda eventualidad. Por lo demás, no hicimos nada irregular, sino una visita á un amigo; todo se redujo á eso y todo cuanto se ha dicho de más es falso.

—Si los ingleses están seguros de esa actitud de Rusia no avanzarán más.

—Harán lo que mejor les parezca. Solo pueden llegar á una solución apoderándose de todo el Afghanistan, incluso Candahar y Herat, y esa empresa es muy árdua.

—¿Y les dejareis obrar sin oponeros?

—Sin duda, á no ser que haya aun guerra europea en que ingleses y rusos no defiendan la misma causa. Por lo demás, el Emperador es el único que ha de decidir del porvenir.»

El gobernador general del Turkestan se limitó á estas declaraciones. Su actitud es sin embargo la de un hombre resignado que ha perdido una fortuna que creía tener segura. Esta fortuna era la probabilidad de combatir á los ingleses con la esperanza de vencerlos. En Rusia se considera á los ingle-

ses como invencibles, y el general que los derrotase adquiriría una gloria imperecedera.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Londres 14 de febrero.—Telegrafian de Berlin al «Times,» que los diputados socialistas del Reichstag deja sin efecto su espulsion.

Nueva-York 14 de febrero.—El «New York Herald» publica esta mañana el siguiente telegrama de su corresponsal de Tachkend:

Tachkend 13 de febrero.—La embajada afgana llegará el 17 á Samarcanda y el 20 á Tachkend con plenos poderes del emir, quien ha declarado al general Rosgonoff que seguirá ciegamente los consejos del Czar y que se negará absolutamente á tratar con los ingleses.»

—M. Silvestre Sacy, individuo de la Academia francesa, cuyo fallecimiento se ha anunciado ya, tenía la edad de 77 años. Ha muerto en la habitacion que ocupaba en el Instituto.

Nació en París el 16 de octubre de 1801. Hizo serios estudios en el Instituto de Luis el Grande bajo la direccion de su padre, que ocupaba entre los sabios un puesto distinguido como orientalista.

Despues de recibirse de abogado dedicó los primeros años de su carrera al foro é inauguró sus trabajos de escritor en el «Journal des Debats» en 1828, y por espacio de mas de 20 años dió á ese periódico gran número de artículos políticos que llamaron sobre él la atencion del gobierno y que le valieron ser nombrado sucesivamente en 1836 conservador y en 1848 director de la biblioteca Mazarina.

Despues del golpe de Estado del 2 de diciembre, M. de Sacy dedicó mas esclusivamente que antes su pluma á artículos literarios; mas no continuó por mucho tiempo retirado de la política, pues que en 1865 aceptó un puesto en el Senado. En 1837 fué nombrado caballero de la Legion de honor, y en 1860 y en 4 de agosto de 1867 respectivamente, se le agració con la cruz de oficial y con el cordon de comendador de la misma orden.

En 1864 fué nombrado vocal del Consejo superior de Instruccion pública. Diez años antes, ó sea en 1854, habia sido elegido individuo de la Academia francesa en reemplazo de M. J. Jay.

(«Correspondencia de España.»)

De «La Gaceta Universal.»

NUEVO TELÉGRAFO ELÉCTRICO.—El periódico inglés «The Nature» da noticia de un invento que acaba de realizarse, merced al cual acaso quede arrinconado el aparato telegráfico Hughes, en uso hoy en todas las naciones ilustradas, y que habia sido un invento de extraordinaria utilidad para la segura y rápida trasmision de despachos telegráficos.

Dice el mencionado periódico que ha hecho el descubrimiento M. E. A. Cowper, ingeniero mecánico muy conocido en la Gran-Bretaña, y que no se trata de una de aquellas invenciones cuyos resultados prácticos hayan de esperarse para lo porvenir, como algunas de que se ha hablado mucho, sino de una aplicacion realmente práctica y que podrá utilizarse desde luego. Consiste en un aparato telegráfico que á semejanza del de Hughes escribe por sí mismo, diferenciándose de éste en la más extremada perfeccion del sistema.

Con el aparato de Cowper, la persona que expide el telegrama, en Londres, por ejemplo, mueve la pluma, é instantáneamente en la estacion de recibo, Brighton, verbigracia, otra pluma se mueve como impulsada por una mano fantástica reproduciendo los mismos, idénticos trazos y rasgos de la de Londres. Añade «The Nature» que sus redactores han

visto al instrumento funcionando, y que el efecto que causa el ver la pluma de la estacion de recibo como movida por mano invisible y maravillosa, es tan asombroso como el que produce á la primera impresion el teléfono y el micrófono. M. Cowper presentará en breve su invencion á la Sociedad de ingenieros telegrafistas de Inglaterra. Si no estamos equivocados, existia ya de algun tiempo un aparato titulado «Pantelégrafo Caselli» por el que se podia reproducir en una estacion telegráfica la escritura ó dibujo que se hubiesen trazado en otra, pero era en extremo complicado y acaso por este motivo no haya tenido aplicacion práctica, por lo menos segun nuestras noticias.

Gacetilla.

La mascarada proyectada por la sociedad «Casino Circo Industrial,» con el laudable objeto de implorar la caridad de estos vecinos, á beneficio de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria, tendrá lugar mañana á la una y media de la tarde, recorriendo las calles siguientes:

Orfila, Reina, Infanta, S. Manuel, Castillo, Plaza Príncipe, Miranda, Concepcion, Sta. Teresa, Plaza S. Roque, Sta. Catalina, Concepcion, Sta. Rosa, Cármen, Plana, S. Guillermo, S. Elias, Cármen, Plaza del Príncipe, Plaza del Cármen, Arravaleta, Nueva, Plaza de la Constitucion, Isabel 2.ª, Frailes, Arraval, Cifuentes, Pino, Esplanada, Moreras, Cifuentes, Horno, Arraval, S. Roque, Buenaire, Adnover, Moreras, Cos y calle de Gracia, Infanta, Anuncivay, S. Fernando, Comercio, Orfila.

Ayer noche tuvo lugar en nuestro coliseo el beneficio de la tiple Sra. Previtali con arreglo al programa previamente anunciado. La beneficiada vióse favorecida por una nutrida concurrencia y obsequiada durante la representacion con numerosos ramos de flores y palomas.

A las dos y media de esta tarde ha fundado en Calafiguera la fragata *Numancia*, verificándolo despues la *Blanca* y la goleta *Africa*.

Un buen ejemplo que deseáramos tuviera imitadores. Cumplido el plazo dado por la alcaldía de Cádiz para que los perros sean matriculados por sus respectivos dueños, el dia 10 empezaron á ser recogidos por dos comisionados por el Ayuntamiento acompañados de un municipal, trasladándolos á un depósito donde se les dará muerte por medio de la estrignina si no parecen sus amos á reclamarlos.

Mañana la compañía lirico-italiana vuelve á poner en escena la ópera «Ruy-Blas.»

Dice el bisemanario «La Revista Tarra- sense:

Para muestra basta un boton.

Segun leemos en algun periódico de la capital, pasan de doce mil los obreros catalanes que han salido en corto tiempo para Francia, con ánimo de que en la vecina república hallarán con su trabajo medios para su subsistencia.

Esto nos prueba que las demas naciones hacen algo para que viva el obrero, mientras que en España, nuestros gobernantes no hacen otra cosa que crear nuevos impuestos.

¡Pobre nacion!

Dice el «Isleño»:

«Se ha recibido ya la segunda remesa de los efectos que se remitieron á la exposicion de París. Con ella se han recibido los cuadros y objetos de arte antiguo hasta el completo, y algunos de industria, los cuales quedan entregados á sus respectivos due-

ños. Los demás se irán recibiendo sucesivamente, y repartiéndose con el mismo interés con lo que viene practicando la comision que interviene en ello.»

Modas.—La Señora Tartilan en su revista semanal que publica en el periódico «La Mañana», dice:

«Por el momento, con la proximidad del Carnaval, los trajes de baile son los que preocupan á señoras y modistas. Aunque la moda se mostró ostentosa á principio de temporada para los trajes de sociedad, exigiendo que entrasen en tales atavíos el terciopelo y el brocado, los vestidos de baile vuelven á confeccionarse con telas más ligeras, y la museлина, el crespon de la India y los encajes gozan de gran favor, haciéndose con todos estos géneros lindísimos «toilettes». Las señoritas jóvenes, sobre todo, están encantadoras con los vestidos sencillos, los cuales realzan las gracias naturales, mientras un traje ostentoso las oscurece.

Con la vuelta del frio, los chales, que habian sido reemplazados por los paletots y por las chaquetas Luis XV, han reaparecido, y si el tiempo continúa tan áspero y desapacible en los dias de Carnaval, es muy fácil que la moda aplase las innovaciones que tenia preparadas para más adelante, pues cualquiera diria que ahora comienza el verdadero invierno. De todas maneras, poco vivirá quien no lo vea, y nosotros, Dios mediante, daremos á nuestras lectoras las noticias tan pronto como aparezcan.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Cátedra de S. Pedro en Antioquia y Santa Margarita de Cortona.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Parróquia.

Parroquia de Sta. Maria, mañana, lunes y martes, como de costumbre, se espone S. D. M. á las 9 y 1/2 y sigue la mayor; y á las 3 de la tarde con visperas solemnes y Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana misa mayor á las 10 con el Señor de manifiesto y por la tarde á las Visperas y Rosario despues la Reserva.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien mañana misa solemne y esposicion del Señor; Por la tarde despues de visperas y rosario, procesion, bendicion con el Smo. Sacramentado y la reserva.

Concepcionistas, mañana, lunes y martes por la tarde tendrá lugar un piadoso ejercicio al S. Corazon de Jesús en Desagravio de los ultrajes de que es víctima por los mundanos en estos mismos dias con plática moral que dirán respectivamente D. Pedro Fontcuberta-D. Narciso Panedas y D. Ildefonso Hernandez Pbro.

Iglesia de S. José, mañana por la tarde habrá Rosario y sermón en honor del patriarca por D. Antonio Pons, pbro.

Santo de mañana.

San Florencio conf. y Sta. Marta vg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 22.

Para Barcelona con efs. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips.

TEATRO.

COMPañIA DE OPERA ITALIANA.
SOCIEDAD ARTISTICA.

FUNCION PARA EL DOMINGO
23 FEBRERO 1879.

9.ª de abono.

5.ª Serie.

Se pondrá en escena la nueva ópera en 4 actos del Mtro. Marchetti

RUYY-BLAS.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 19.—4'50 t.

La mayoría de diputados regresan á sus Distritos.

Se preparan grandes trabajos electorales.

El Consejo de mañana se ocupará de una combinación de Gobernadores.

Los búlgaros están dispuestos á resistir á los otomanos.

Las operaciones del Afghánistan se han aplazado para la primavera.

Interior, 14'40.

Exterior, 14'95.

Madrid 20.—3 t.

Los premios mayores de lotería nacional celebrada hoy son 4.760 en Trujillo, 39.915 en Madrid y 34,253 en Madrid.

Madrid 20.—4'5 t.

La Gaceta publica el licenciamiento de 1874. El consejo de Ministros celebrado hoy no ha tenido importancia.

Dícese que el general Martínez Campos anunciaría á Cuba en Marzo próximo.

Ha habido inundaciones en Francia por cuyos motivos ha faltado el correo de París.

Interior, 14'42.

Exterior, 14'95.

Bonos, 88'00.

Anuncios.

LA BARCELONESA

SUCURSAL DE LA PRIMERA BARATURA BALEAR
2 CALLE DE LAS MORERAS 2.

El dueño de la primera Baratura Balear anuncia al público menorquin que continúa la venta de toda clase de géneros á precios nunca vistos. Géneros que ha recibido de novedad.

Mantillas imitación á blonda.

Pañuelos para bolsillo de Señora alta novedad.

NOTA. Dentro breves dias se repartirán las circulares prospectos del régimen de la casa.

CONFITES, CONFITES

Los hay en gran abundancia á 2, 3 y 4 reales vn. libra, Confitería el AGUILA DE ORO, plaza del Príncipe número 9.

Gran variedad de dulces frescos, y un buen surtido de vinos y licorés.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los líenes de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruación.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

ARANJAT

fresco y escelente á 24 céntimos libra confitería de Vinent.

También se encontrará un extraordinario surtido de confites propios para máscaras.

NOVEDAD, BONDAD, BARATURA.
CIFUENTES 46.

¡Fumadores!

Os recomendamos los papeles para cigarrillos, marcas

CACAO Y VILLARET.

Premiados en varias Exposiciones, y en la Universal de París de 1878, han obtenido UNA MEDALLA DE BRONCE DE PRIMERA CLASE, por la superioridad en su clase.

Libritos con vista de la exposicion y Lenguaje de las Flores.

DEPOSITO

D. Jaime Riera y Penosa

Hospital 19, Barcelona.

En Mahón se venden en la hojalatería de M. Buils calle Nueva núm 16.

ABUNDANCIA Y BARATURA

Precios de CONFITES dedicados al

CIRCO Y LA UNION

á 12 y 1½ pesetas la arroba á 20 y 30 céntimos la libra.

CONFITERIA DE ANDREU,
SAN ROQUE 9.

GLOSAT.---Lo habrá mañana por la noche en la barbería de Miguel Olives, calle de Gracia núm. 130.

SICARISMUNDINOS.

CONFITES ELÉCTRICOS, AEREOSTÁTICOS Y TORPEDOS, propios para máscaras (y sin ellas) á 13, 16 y 19 pesetas la arroba y por libras á 20, 25 y 30 céntimos libra. NOVEDAD BONDAD Y BARATURA en las NUEVAS SORPRESAS.

Confitería LA PALMA, Hannover 24.

En el mismo establecimiento se encontrará ALMENDRA PARA CRESPELLS preparada á 30 céntimos libra.



MÁTICO DE GRIMAULT
GRIMAULT y C., Farmacéuticos en París.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1º **Inyección de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los *mas tenaces*.

2º **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba* líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

HACHONES
PARA MASCARADAS Y ENTIERROS

(Premiados por Sicarismundi III.)

Se venden en la

Confitería de A. dru,
S. Roque, 9.

CAL.

El horno de cal de la calle Cos de Gracia, se abrirá el miércoles próximo primer día de Cuaresma, bajo los precios siguientes.

		Pesetas.	Céntimos.
Partidas de 50 quintales á	1 quintal		
id. de 15	id. á 50	1	7
id. de 3	id. á 15	1	25
id. de 1	id. á 3	1	50

ARANJAT
De superior calidad á 24 céntimos libra confitería
LA ESTRELLA.

También se encontrarán un extraordinario surtido de

CONFITES

aromatizados con las finas esencias Sicarismundinas.

CASTILLO 33.

ESPECIALIDAD EN EMBARQUES PARA LA HABANA.
Adolfo Camps y C.^a

AGENCIA DE ADUANAS

PÓRTICOS XIFRE 12

BARCELONA.

Para informes dirigirse á D. Pedro Monjo.